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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

２０２５（令和７）年３月２７日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に

招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第１０号議案 一宮市教育委員会専決規則の一部改正について 

第１１号議案 一宮市学校教育推進プランについて 

第１２号議案 一宮市連区公民館長の委嘱について 

第１３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について 

２ 出席委員

高橋教育長 五藤委員 髙橋委員 青山委員 川松委員 武藤委員 吉田委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

森教育部長 平野教育部次長 福田総務課長 尾関学校教育課長 岸上学校給食課長 

白木生涯学習課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

伊藤総務課専任課長 平山総務課課長補佐 岩田総務課主任

６ 傍聴者

  １名

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分着席、開会を宣言）

ただ今から、３月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を五藤委員

と吉田委員のお二人にお願いいたします。それでは、２月の定例教育委員会の会議録が

お手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

委員

  １か所の修正をお願いいたします。

高橋教育長

  他に何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、２月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第１０号議案 一宮市教育委員会専決
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規則の一部改正について、ご説明をお願いします。

福田総務課長 

第１０号議案 一宮市教育委員会専決規則の一部改正について、別紙案を添えて教育委

員会の審議に付するものであります。提案理由は、一宮市職員旅費額条例の改正に伴い、

専決事項を見直すため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろし

くご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１０号議案 一宮市教育委員会専決規則の一部改正について原案

どおり可決いたします。続きまして、第１１号議案 一宮市学校教育推進プランについ

て、ご説明をお願いします。 

尾関学校教育課長 

第１１号議案 一宮市学校教育推進プランについて、別紙案を添えて教育委員会の審議

に付するものであります。提案理由は、一宮市学校教育推進プランの一部を改訂するた

め、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いい

たします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  「Ⅳ ４つのプランの評価指標」の中で、２０２４年度の数値は前年度に比べて上がっ

ているのか、下がっているのか教えてください。 

尾関学校教育課長 

  例えば「授業がよくわかる」と答える子の割合は、２０２３年度は小学校で４８．２％、

中学校で２４．１％でした。この数値と２０２４年度の結果を比較すると、小学校では

下がっていますが中学校では上がっています。他の項目についても前年度に比べて上が

ったり下がったりしていますが、徐々に改善し、目標に近づけられればと思います。 

委員 

２０２５年度の目標に既に達した学校はあるのでしょうか。 

尾関学校教育課長 

  昨年度の改訂の際に評価指数の見直しをさせていただきました。達成可能な目標を立て

るということで４分の１の学校がすでに達成できているところを基準とし、２０２６年

度の目標を設定しました。２０２５年度は段階的にということで、中間地点に目標を設

定しました。したがって、２０２５年度の目標を既に達成している学校はあります。 

委員 

  「Ⅳ ４つのプランの評価指標」の割合には、欠席者や不登校者も含まれていますか。

尾関学校教育課長 

  できるだけ多くの児童生徒の回答を反映させるため、欠席者についても回答期間の中で

何らかの方法で回答できるようにしています。 



- 3 -

委員 

  「Ⅳ ４つのプランの評価指標」の設問はいつから使われているのでしょうか。 

尾関学校教育課長 

  元となる子どもの意識・実態調査は以前から行われていますが、青少年課が行う調査で

あり、いつから始まったのかは手元に資料がないため今すぐはわかりません。設問は、

教育活動や世の中の情勢等により変わることがあります。 

高橋教育長 

  「授業がよくわかる」、「話し合い活動は楽しい」、「『早寝・早起き・朝ご飯』を心がけて

いる」の指標は、一宮市学校教育推進プランの策定時からあった設問です。それ以外は

設問が子どもたちにとってわかりやすいか、その時に重きを置くことが何なのかによっ

て変更されています。 

委員 

  プランの成果を検証するための指標、設問をどのように設定したのか教えてください。 

尾関学校教育課長 

  評価指標にある設問を設定した経緯は定かではありませんが、テストの点数だけではな

く数値以外のところで子どもたちが答えやすいように設定しています。 

高橋教育長 

  学校教育推進プランは、年に３回行われる学校教育推進会議の中で１年半程話し合って

作られます。委員は大学の先生や学校関係者、ＰＴＡの方やスクールカウンセラーなど

で構成しています。プランの内容は時代に合わせて変わりますが、指標は経年評価の関

係もあり、あまり変えないようにしています。 

委員 

  目標数値の裏付けはどのようになっていますか。 

尾関学校教育課長 

  このプランでは市全体の目標数値を示していますが、学校ごとで数値が異なり、目標も

変わってきます。各学校は学校経営案の中で子どもたちの目指す姿を決めており、数値

に近づける努力をしているところです。 

委員 

  内容が盛りだくさんですが、学校側の負担になっていないでしょうか。 

尾関学校教育課長 

  このプランでは市全体としての内容を定めていますが、どの内容に力を入れるのかは、

子どもたちの実態に合わせ各学校で判断しています。 

委員 

  「Ⅳ ４つのプランの評価指標」について、子どもたちの声が評価指標に数値として反

映されているのが大切なことだと思います。この数値は、現状を踏まえて先生ができる

ことを行うためのものと考えていただいたほうがよいと思います。現状の数値は高い数

値を示しているものが多いですが、高い数値がベストだとは考えず、今の子どもたちに

寄り添い、先生たちが負担なく教育に向かっていけるとよいと思います。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。

各委員
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賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１１号議案 一宮市学校教育推進プランについて、原案どおり可

決いたします。続きまして、第１２号議案 一宮市連区公民館長の委嘱について、ご説

明をお願いします。 

白木生涯学習課長 

第１２号議案 一宮市連区公民館長の委嘱について、別紙案を添えて教育委員会の審議

に付するものであります。提案理由は、任期満了に伴う改選のため、一宮市公民館設置

及び管理に関する条例第２条の規定により、本案を提出するものです。（別紙（案）に基

づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

  公民館長の職務を教えてください。 

白木生涯学習課長 

  各連区の公民館で、公民館役員と協力して公民館活動の企画立案や事業を実施していま

す。 

委員 

  年齢が若い公民館長もいますが、どのような方が公民館長になるのでしょうか。 

白木生涯学習課長 

  公民館長の多くは公民館役員を経験した方で、お勤めを退職された方や自営業の方が多

いです。公民館活動に理解のある方を連区で推薦していただいています。 

委員 

  再任の方の回数について記載がありませんが、２年任期で最長でどれくらい続いていま

すか。また、規約に年齢の制限はあるのでしょうか。 

白木生涯学習課長 

  一番長い方で５期の方が１人います。年数の制限の取り決めはありませんが、社会教育

に熱意があり、地元から信頼されている方が選任されているため、長くなることもあり

ます。 

委員 

  市としても１０年を委員の一つの区切りとしているため、同じ方があまり長くならない

よう地元と話し合う機会によろしくお願いします。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１２号議案 一宮市連区公民館長の委嘱について、原案どおり可

決いたします。続きまして、第１３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について、

ご説明をお願いします。 

尾関学校教育課長 
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受付番号第７７号について後援内容説明。 

高橋教育長 

何かございませんか。 

委員 

映画の上映時間を教えてください。 

尾関学校教育課長 

１０時から１２時が上映時間となっており、映画が９５分と聞いています。 

委員 

近隣の自治体で後援実績等があれば教えてください。 

尾関学校教育課長 

他の後援先は、一宮児童合唱団「きそがわＫＩＤＳ」が後援すると聞いています。また、

株式会社アイ・シー・シー、ＦＭいちのみやには、現在申請中とも聞いています。 

高橋教育長 

  他に何かございませんか。 

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第１３号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について、原案ど

おり可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお

願いいたします。

報 告 事 項 

森教育部長 

  ３月議会の報告について 

福田総務課長 

  一宮市教育委員会後援名義の使用許可について、持ち回り決裁について 

尾関学校教育課長 

２０２５年度 辞令伝達式について 

そ の 他 

福田総務課長 

辞令伝達式について、４月・５月・６月・７月の定例教育委員会の日程について、愛知

県市町村教育委員会連合会総会・研修会について、２０２５年度教育委員行政調査につ

いて、２０２５年度第１回総合教育会議について 

閉 会 宣 言 

高橋教育長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教 育 長 

委   員 

委   員 


